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En Puerto Vallarta

Rompe récord Munguía 
en inversión educativa 
Munguía pasará a la historia como el presidente que más ha apoyado a la educación, casi 260 
millones de pesos durante su administración

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- El gobierno 
de Luis Munguía, está a punto de marcar un 
récord histórico en apoyos a la educación, 

con una inversión directa de casi 260 
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los estudiantes de los tres niveles educativos, 

convirtiéndose en la administración que más 
apoyos otorgará en esta materia, así lo dio a 
conocer el regidor Víctor Bernal.

En Jalisco 

Celebra Pablo Lemus 
anuncio de expansión 

de AstraZeneca 
La inversión de 600 millones de pesos será para 
la expansión del Centro Global de Innovación y 
Tecnología de AstraZeneca; se traduce en creación 
de empleos y desarrollo de capacidades del talento 
local
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consolidar a Jalisco como el oasis para 
las inversiones a nivel nacional Pablo 
Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, 
asistió ayer al anuncio de expansión 
que realizó la empresa AstraZeneca, 
con una inversión de 600 millones de 
pesos. 

Dicho recurso será destinado 
para la expansión del Centro Global 
de Innovación y Tecnología de 
AstraZeneca, lo que se traducirá en 
creación de empleos y el desarrollo de 
capacidades del talento local.

Lemus Navarro agradeció a esta 
empresa del ramo farmacéutico por 
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que la entidad seguirá fortaleciendo 
sus áreas de oportunidad.  

“Es un gusto coincidir con 
AstraZeneca (...) En 2025 seguimos 
dando muy buenas noticias sobre la 
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que tienen en nuestro estado, y eso 
es una gran noticia para Jalisco”, 
comentó el mandatario estatal.

“Venir el día de hoy con AstraZeneca, 
una empresa comprometida con 
México, con Jalisco y con nuestra 
ciudad para mí es algo que me llena de 
alegría, y un compromiso de trabajar 
conjuntamente”, añadió.

Anunció Luis Munguía 

Nombran a 
Zaira Castillón 
encargada del 

DIF Vallarta
El presidente de Puerto Vallarta está 
realizando ajustes administrativos, 
entre los que se encuentran la 
sustitución de Cynthia Valenzuela 
López 

Meridiano | A. Quadratín

Zaira Castillón fue nombrada como encargada del 
despacho de la dirección del DIF municipal en Puerto 
Vallarta, en sustitución de Cynthia Valenzuela López, 
según dio a conocer el alcalde Luis Ernesto Munguía 
González. 

El cambio, según dijo el alcalde vallartense, se debió 
a unos ajustes administrativos que se están llevando 
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el cargo. 

“Hoy está nombrada una encargada de despacho, que 
se llama Zaira Castellón y, bueno, estaremos tratando 
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patronato, de la aprobación con la propuesta de nueva 
directora”, expresó Munguía González.

Siempre los habían dejado al último, dijo a los presentes

Inicia el alcalde Héctor 
Santana obra en Mezcales

El director de Obras Públicas, Ramón González Ureña, informó que esta obra tendrá 
una inversión de 6.3 millones de pesos, abarcará 200 metros lineales y tendrá un 
tiempo de ejecución de 4 meses

Meridiano Bahía de Banderas.- 
El presidente municipal Héctor 
Santana García dio el banderazo de 
arranque de la pavimentación en 
concreto hidráulico de la calle Miguel 
Hidalgo, una obra esperada por años 
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de Mezcales.

“Las obras que hacemos en este 

gobierno son de calidad, no para 
la foto. Estamos regresándole 
la dignidad a Mezcales con 
infraestructura que le dure a la 
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ante vecinos que reconocieron que 
por años esta vialidad estuvo en el 
abandono.

Destacó que su administración 

está trabajando con recursos 
propios, sin endeudar al municipio. 
“En solo dos meses hemos logrado 
una bolsa de 80 millones de pesos 
para obra pública. Aquí no se 
pide prestado, aquí se administra 
bien el dinero del pueblo para 
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enfatizó.

Hoy el último día 

Finaliza el pago 
anual anticipado 

en SEAPAL Vallarta 
El organismo ofrece un 10% 
de descuento a usuarios 
domésticos

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- Este viernes 
28 de febrero se cierra el plazo para 
aprovechar la campaña del Pago Anual 
Anticipado en SEAPAL Vallarta

Invertirán alrededor de 13 

millones de pesos 

Remodelarán la Playa 
Palmares; en busca 

de la bandera blanca
Incluirá la remodelación del 
estacionamiento actual con 
concreto hidráulico, la construcción 
de otro estacionamiento y la mejora 
de los baños

MERIDIANO | Puerto Vallarta.- En un importante paso 
hacia el desarrollo sostenible de Puerto Vallarta, la 
Dirección de Infraestructura y Obra Pública se reunió 
con personal municipal y vinculación de la Zona 
Federal Marítimo Terrestre (Zofemat) para coordinar 
la obra de rehabilitación del andador mirador de la 
Playa Palmares.

Acuerdos y 
extradiciones
 
El presidente de EE.UU., Donald 
Trump, ha exigido a México 
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drogas, en especial el fentanilo, 
para suspender la entrada en 
vigor de aranceles a productos 
mexicanos y su gobierno declaró 
a seis cárteles mexicanos como 
terroristas, entre ellos al Cártel 
del Noreste.
En una publicación en su red 
social, Truth Social, Trump 
dijo este jueves que “las drogas 
siguen entrando en nuestro país 
desde México y Canadá a niveles 
muy altos e inaceptables”
“No podemos permitir que este 
azote continúe dañando a los 
EE.UU. y, por lo tanto, hasta que se 
detenga o se limite seriamente, 
los aranceles programados 
para entrar en vigor el cuarto 
de marzo, de hecho, entrarán en 
vigor, según lo previsto”, añadió.

¿Para qué 
sirve?

Honestamente los recuerdos 
se agolpan con mí transitar 
por la educación primaria. Por 
motivos diversos estuve en tres 
plánteles distintos.
Las tres primarias fueron la 
“Luis Echeverria Álvarez”, en 
Tepic, Nayarit de donde soy 
originario; y las otras dos las 
cursé en Puerto Vallarta, en la 
emblemática “20 de Noviembre” 
y la Ford 55 o “Lázaro Cárdenas”. 

QUE DIRÍAN DE ESTO

A lo largo de mis estudios en 
la escuela primaria, con mi 
maestra Antonia Rosales, la 
maestra Irma
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Acuerdos y extradiciones

EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

El día 26 de febrero, como 
a las 7 con treinta y cinco 
minutos de la tarde, rumbo 

a la noche, con un cielo despejado, 
con el inicio de las sombras que 
cubren a la noche, se inició la 
reunión de Rendición de Cuentas 
en Bahía de Banderas.

Mujeres y hombres de la 
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de sillas, teniendo al frente, como 
si fueran cañas de pescar, una 
buena cantidad de tripies para 
celular. En el centro un tripie 
grande – como en todas estas 
audiencias – abarcaba un buen 
espacio.

En el frente, una pantalla 
gigante, que se utiliza para ilustrar 
la información con fotografías, 
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los rectángulos negros de las 
bocinas, que se ubican a los lados, 
en el frente y atrás del escenario.

El presidente Héctor Santana, 
llegó directo al pódium a informar 
y a complementar lo que él 
comenta, con la participación 
de los directores del gobierno 
municipal, que luego abunden 
^{w�\k^�^k��\_^k\^[\~��~_^�

Presentó Santana, a dos 
elementos del Grupo de Atención 
Médica – táctica -. Quienes 
explicaron que atienden 
emergencias médicas y de salud. 
Realizan el traslado de pacientes 
de los hospitales a sus hogares 
y a la inversa. Están siempre 
presentes, dijeron, en los lugares 
donde sucede un accidente. 
Recientemente informaron, que 
incluso atendieron un parto, con 
buenos resultados para la madre 

y el bebé.
R e c o m e n d a r o n 

la prevención de no 
manejar con efectos 
de drogas o del alcohol 
y respetar siempre 
los señalamientos de 
tránsito.

ES NOTA
Es nota, la 

declaración de Héctor 
Santana, que no está 
buscando el puesto 
que sigue. Como luego 
sucede – dijo – con 
quienes llegan a uno y 
están trabajando para 
la opción que sigue.

Yo, comentó, estoy 
enfocado en las tareas 
del municipio de Bahía 
de Banderas, todas las 
horas, todos los días 
de la semana, tratando 
de dar respuestas 
positivas al pueblo, 
iniciando las obras 
que la comunidad 
demanda y necesita.

Hay mucho trabajo que hacer, 
como para andarse distrayendo 
en cosas que aún no están. De 
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a este tema manejado por los 
reporteros. Esta respuesta la dio, 
respecto a que se le menciona en 
las opciones de 2027.

Su respuesta se vio sincera, 
lo hizo sin ninguna vacilación o 
titubeo.

AÚN CUANDO
Aun cuando sí es mencionado 

con un buen posicionamiento en 
las encuestas que se levantan sobre 
los Alcaldes de los 20 municipios 
de Nayarit. Teniendo incluso 
muy buen posicionamiento en 
relación con los Alcaldes que hay 
en el país. Siendo muy manejado 
entre las y los que se mencionan, 
ciertamente en una etapa muy 
temprana, para lo que vendrá en 
el 2027.

OBRAS
Entre las obras terminadas, 

las iniciadas y en proceso, más las 
que se van a iniciar.

Serán más de 40 obras.
Con un gasto total de 

aproximadamente 500 millones 
de pesos.

Donde están calles, avenidas, 
cruceros.

Perforación de 4 pozos 
profundos y las obras del 
acuaférico a Bucerías.

La reposición de miles de 
lámparas del alumbrado público.

El presidente destacó también 
el donativo que recibió de un 
ciudadano proveniente de 
Estados Unidos, para fortalecer al 
equipo de bomberos.

Todas ellas, cumpliendo al 
100% la normatividad.

Está también el arranque de 
obra del pavimento en la calle 
Miguel Hidalgo.

La construcción de 4 canchas 
de fútbol rápido.

¿Para qué sirve?
Honestamente los recuerdos se agolpan con 

mí transitar por la educación primaria. Por 
motivos diversos estuve en tres plánteles 

distintos.
Las tres primarias fueron la “Luis Echeverria 

Álvarez”, en Tepic, Nayarit de donde soy originario; y las 
otras dos las cursé en Puerto Vallarta, en la emblemática 
“20 de Noviembre” y la Ford 55 o “Lázaro Cárdenas”. 

QUE DIRÍAN DE ESTO
A lo largo de mis estudios en la escuela primaria, 

con mi maestra Antonia Rosales, la maestra Irma, y 
mis profesoras siguientes Camerina Ramírez Sendis, 
Marisela Villaseñor y Lolita Amaral Joya, nunca me 
dieron clases de “inclusión”, o de “género”, menos me 
machacaron en el cerebro ideas que lejos de parecer de 
vanguardia, van en retroceso, desde mi particular punto 
de vista. 

PENSAMIENTO INCLUSIVO
Me pregunto que opinarán mis profesores Juan 

Carlos Santos Esparza, Juan Echeverría, mejor conocido 
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largo de mi transitar por la vida que sería imposible 
hablar de ellos, pero no de su pensamiento. 

Me pregunto qué pensaría mi padrino José de 
Jesús Puga Ulloa, mi padrino de las ideas que trata de 
imponernos la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
respecto a que dos mujeres se estén besando, como 
ocurre con la página 204

SOMOS IGUALES
Pero voy más allá, que pensarían de lo que se les 

inculca hoy en día como parte del vocabulario inclusivo 
que es una forma de expresión que busca evitar la 
discriminación y promover la igualdad entre las 
personas. 

Supuestamente se utiliza para dar visibilidad a la 
diversidad de género, orientación sexual, capacidades 
��^�~_ `̂k[�{~\�\]~�_k�}]�~{�~��}��_�k�k\�_���

Ya no es hombre y mujer, ya existen –sí, leyó bien— 
los “intersexos”.

HORMONAR A LOS NIÑOS
Lamentablemente lo que pretenden ahora 

es hormonar a los chiquitos, antes que tengan la 
oportunidad de decidir por ellos mismos. Por principio 
de cuentas, para votar, comprar cigarrillos o bebidas 
embriagantes, deben tener la mayoría de edad, no así 
para “hormonarse”, que evidentemente es un negocio 
�\k�_ k̂���_ k̂�_��_~��}�~_ �̂k

Evidentemente, no estarían de acuerdo ni como 
pedagogos ni como padres de familia. Que los tiempos 
de “ahora” son diferentes, (me dirán algunos) pero 
diferentes a qué, si están distorsionando su realidad. 

Tendría algún caso que hablen con la X, o con la E, 
cuando nuestro idioma es tan rico que no requiere de 
cambios de letra.

MAMÁ INDIGNADA
Hay una mamá que indignada y apoyada por el resto 

de padres de familia, reclama al panel de profesores y 
con muchísima razón. Me gustaría que cada uno de 
ustedes viera él reclamo que hace a los docentes, incluso 
dejo aquí abajo el video para que observen la molestia. 

Ahora bien, hablaré como padre de familia, tengo 
tres hijos y a ninguno trataron de meterle ideas sexistas 
o feministas.

De este tema hay mucha tela de donde cortar y para 
analizar
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El presidente de EE.UU., 
Donald Trump, ha exigido 
a México acciones contra 
\�k }���~{k �\k ��{�_^`k \]k

especial el fentanilo, para suspender 
la entrada en vigor de aranceles a 
productos mexicanos y su gobierno 
declaró a seis cárteles mexicanos 
como terroristas, entre ellos al Cártel 
del Noreste.

En una publicación en su red 
social, Truth Social, Trump dijo 
este jueves que “las drogas siguen 
entrando en nuestro país desde 
México y Canadá a niveles muy altos 
e inaceptables”

“No podemos permitir que este 
azote continúe dañando a los EE.UU. 
y, por lo tanto, hasta que se detenga 
o se limite seriamente, los aranceles 
programados para entrar en vigor el 
cuarto de marzo, de hecho, entrarán 
en vigor, según lo previsto”, añadió.

Inesperadamente, autoridades 
mexicanas informaron este jueves 
de la extradición a Estados Unidos 
de 29 prisioneros acusados de delitos 
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en una de las mayores entregas a 
la justicia estadounidense que se 
hayan registrado en el país.

“Esta mañana fueron 
trasladados a los Estados Unidos 
de América 29 personas que se 
encontraban privadas de su 
libertad en diferentes centros 
penitenciarios del país, las cuales 
eran requeridas por sus vínculos 
con organizaciones criminales por 
}���~{k�\k��{�_^`k\]}�\k{}�{^k�\��}{^�`k
dice un comunicado conjunto de la 
Fiscalía General de la República y la 
Secretaría de Seguridad.

La extradición masiva se realizó 

“bajo solicitud del Departamento de 
Justicia de los Estados Unidos”, añade 
la nota, sin precisar las identidades 
de los implicados.

“Esta acción se enmarca dentro 
de las labores de coordinación, 
cooperación y reciprocidad bilateral, 
en el marco del respeto a la soberanía 
de ambas naciones”.

Fuentes de la agencia Reuters 
indicaron que entre los detenidos 
está Rafael Caro Quintero, uno de los 
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en México, así como los hermanos 
Miguel Ángel y Omar Treviño 
Morales, fundadores del sanguinario 
cartel de Los Zetas.

Caro Quintero, “El narco de 
narcos”, es uno de los líderes del 
extinto Cartel de Guadalajara y 
uno delincuentes más buscados 
por EE.UU. desde hace décadas. Se 
le acusa del asesinato del agente 
encubierto Enrique “Kiki” Camarena, 
ocurrido en México en 1985.

Los hermanos Miguel 
Ángel y Omar Treviño Morales, 
conocidos como el “Z-40” y el “Z-42”, 
respectivamente, fueron dos de 
los más altos líderes de la banda 
de Los Zetas, conocida por su 
cruda violencia contra otros sus 
rivales, pero también hacia civiles y 
migrantes.

El anuncio de las extradiciones 
llegó el mismo día en que altos 
funcionarios de seguridad y economía 
de México sostienen negociaciones 
en Washington con el secretario de 
Estado, Marco Rubio; el de Defensa, 
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Estados Unidos, Pam Bondi. 

Por parte mexicana participaron 
el canciller, Juan Ramón de la 

Fuente; el secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch; el secretario de la Defensa, 
Ricardo Trevilla; el secretario de la 
Marina, Raymundo Pedro Morales; 
�k \�k �^~_�k �\]\�_�k �\k �_k £\[¤w��~_`k
Alejandro Gertz Manero. 

Al salir del encuentro, el canciller 
De la Fuente expresó que había sido 
“una reunión muy positiva” y que 
“cumplió muy bien con todas las 
expectativas”.

Según la Secretaría de Relaciones 
Exteriores mexicana, la reunión 
tenía como objetivo “revisar los 
avances alcanzados, acordar nuevas 
acciones y fortalecer el combate 
_�k }���~{k �\k ��{�_^`k \]k [_�}�~��_�k
fentanilo y de armas”.

“Los funcionarios mexicanos 
presentaron los avances 
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de incautaciones, detenciones y 
operativos desde la conversación 
sostenida entre la presidenta 
Claudia Sheinbaum y el presidente 
Donald Trump el pasado 3 de 
febrero”, reportó la Cancillería.

Pero, a juzgar por su reacción, 
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para Trump, que repitió después su 
anuncio de que impondría aranceles 
sobre los productos que México 
exporta a Estados Unidos. 

La reacción de los grupos 
criminales a la entrega de los 
prisioneros a Estados Unidos 
preocupa allí y en México. 
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de Webb, en Texas, pidió al público 
tomar precauciones al visitar Nuevo 
Laredo y otras partes del estado 
mexicano de Tamaulipas, ante el 
posible incremento de la violencia 

en reacción a las extradiciones.
“Incidentes anteriores han 

demostrado que el cartel tiende a 
responder con extrema violencia 
contra las entidades del gobierno 
mexicano, lo que aumenta el riesgo 
para los ciudadanos en Nuevo 
¦_�\�{�`k ��ª{k �_k §�~�]_k �\�k ��\��¨`k
que aconsejó a los viajeros “tener en 
cuenta los problemas de seguridad 
y sugiere encarecidamente que 
los residentes locales tomen 
precauciones más elevadas”, señaló.

“Un gesto hacia Washington con 
muchas implicaciones”, escribió 
Daniel Pardo, corresponsal de BBC 
Mundo en México

“Para el gobierno mexicano, 
pero sobre todo para uno de corte 
nacionalista como el de Claudia 
Sheinbaum, la extradición de un 
]_�~{}�_�~_]}\k \^k ^�\�[�\k �]k
último recurso.

Uno que se utiliza solo ante una 
situación apremiante, sea esta la 
incapacidad de las instituciones 
locales para juzgarlo o retenerlo, 
o sea por una presión ejercida por 
Washington.

En este caso, parece más de lo 
segundo que de lo primero.

Esta histórica extradición 
colectiva se da cuando una 
delegación de funcionarios 
mexicanos está en Washington 
negociando con el gobierno 
de Donald Trump para que el 
presidente se abstenga de cumplir 
dos de sus promesas: perseguir 
militarmente a los carteles 
mexicanos, ahora considerados 
“organizaciones terroristas”, y 
poner aranceles del 25% a las 
importaciones mexicanas, lo que 
sería un golpe para la economía.

La extradición, entonces, 
parece ser un gesto además de las 
incautaciones de fentanilo, que 
han aumentado, y la detención de 
migrantes sin papeles, cuyo paso a 
EE.UU. se ha reducido.

La pregunta ahora es qué 
implicaciones pueden tener las 
extradiciones”.

*con información de BBC MUNDO
@salvadorcosio1

Jesús Puga Ulloa #����	���(�����'�����	�

Bahía,  última rendición 
de cuentas de febrero

Una obra para evitar las 
inundaciones en Bucerías. 
Terminación de obra en Fortuna 
de Vallejo y San José del Valle. La 
Calle Morelos en Bucerías, más 
otra calle en Bucerías, que serán 
entregadas en marzo.

En OROMAPAS, se están 
atendiendo a la velocidad 
de cuatro por día, las tomas 
domiciliarias de agua 
potable y drenaje, que fueron 
pagadas en la administración 
anterior y no se instalaron. E 
igualmente, se atienden las 
nuevas contrataciones. Se están 
resolviendo fugas y bacheo, lo 
que motiva la reparación de 
estas.

Se comentaron en Turismo, 
el Torneo Vallarta Open, que 
fue televisado para 238 países. 
El primer lugar, obtuvo un 
premio de más de 1 millón de 
dólares, con un movimiento 
en aeropuerto de más de 23 
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turismo de Puerto Vallarta y de 
Bahía de Banderas. Informando 
que con el apoyo del gobernador 
Migue Ángel Navarro Quintero 
y del secretario de Turismo 
estatal Juan Enrique Suárez del 
Real Tostado, Compostela estará 
el viernes 28 de febrero a las 4 
de la tarde, en la explanada del 
Convento de la Cruz en Tepic. En 
el evento denominado Colores 
y Sabores de Nayarit. Donde 
se pondrá a disposición del 
público la gastronomía de Bahía 
de Banderas, sus artesanías, 
promociones y lugares turísticos.

DEPORTE
Está abierta la Escuela de 

Atletismo. La de enseñanza 
y entrenamiento de béisbol. 
Reanimación física y ejercicio 
sano con la Zumba. La Escuela 
de Voleibol. Siendo todos estos 
servicios, totalmente gratuitos. 
En estos eventos, se reconocen 
las atenciones, facilidades, las 
botellitas de agua y botanitas 
envasadas, que proporcionó 
la Dirección de Comunicación 
Social a cargo de Brayan 
Alejando Quintero González, 
apoyado por Marisol Villa. E 
igualmente la presencia amable 
de la Dra. Nadia Paniagua y 
©�{�_k«���_�{^��
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En Puerto Vallarta

Rompe récord Munguía 
en inversión educativa 
* Munguía pasará a la historia como el presidente que más ha apoyado a la 

educación, casi 260 millones de pesos durante su administración

Siempre los habían dejado 
al último, dijo a los presentes

Inicia el alcalde 
Héctor Santana 

obra en Mezcales
* El director de Obras Públicas, Ramón González 

Ureña, informó que esta obra tendrá una 
inversión de 6.3 millones de pesos, abarcará 
200 metros lineales y tendrá un tiempo de 
ejecución de 4 meses

Anunció Luis Munguía 

Nombran a Zaira Castillón 
encargada del DIF Vallarta
* El presidente de Puerto Vallarta está realizando ajustes administrativos, entre los 

que se encuentran la sustitución de Cynthia Valenzuela López 
Meridiano | A. Quadratín

Zaira Castillón fue nombrada como 
encargada del despacho de la dirección 
del DIF municipal en Puerto Vallarta, 
en sustitución de Cynthia Valenzuela 
López, según dio a conocer el alcalde 
Luis Ernesto Munguía González. 

El cambio, según dijo el alcalde 
vallartense, se debió a unos ajustes 
administrativos que se están llevando 
�\k_~�\��{k~{]k\�k[\���k�\k�_^k[\�^{]_^k
y, en el caso de Zaira, se buscará que el 

~{]^\ª{k�\�k¼½µk�_k�_}����\k\]k\�k~_��{�k
“Hoy está nombrada una 

encargada de despacho, que se llama 
Zaira Castellón y, bueno, estaremos 
tratando el asunto en patronato (del 
¼½µ¾k[_�_k�\�k���k�\�]\k\�k[_}�{]_}{`k
de la aprobación con la propuesta de 
nueva directora”, expresó Munguía 
González. 

Acerca de Cynthia Valenzuela, la 
exdirectora del DIF, el alcalde dijo que 
esta fue nombrada como titular del 
área de cultura del agua al interior de 

Seapal Vallarta. 
“Cynthia está incorporada a la 

jefatura de Cultura del Agua, que es 
una dependencia que va a acercarse 
a la ciudadanía desde la parte 
educativa, desde la parte formativa, 
de la cuestión inclusive de programas 
y proyectos del agua para tener pues 
ventajas, desde esa perspectiva no 
como los solos (…) o sea, toda la parte 
de Cultura del Agua la vamos a estar 
abrazando en este caso con Cynthia”, 
detalló.

Meridiano Bahía de Banderas

El presidente municipal Héctor 
Santana García dio el banderazo 
de arranque de la pavimentación 
en concreto hidráulico de la calle 
Miguel Hidalgo, una obra esperada 
[{�k_À{^k��\kw\]\�~�_��k_k���\^k�\k
habitantes de Mezcales.

“Las obras que hacemos en 
este gobierno son de calidad, no 
para la foto. Estamos regresándole 
la dignidad a Mezcales con 
infraestructura que le dure a la 
�\]}\k}{�_k�_k���_�`k_����k\�k_�~_��\k
ante vecinos que reconocieron que 
por años esta vialidad estuvo en el 
abandono.

Destacó que su administración 
está trabajando con recursos 
propios, sin endeudar al municipio. 
“En solo dos meses hemos logrado 
una bolsa de 80 millones de pesos 
para obra pública. Aquí no se pide 
prestado, aquí se administra bien el 
dinero del pueblo para regresárselo 
\]kw\]\�~�{^k�\_�\^�`k\]�_}�¥��

El director de Obras Públicas, 

Ramón González Ureña, informó 
que esta obra tendrá una inversión 
de 6.3 millones de pesos, abarcará 
200 metros lineales y tendrá un 
tiempo de ejecución de 4 meses.

El presidente municipal 
reiteró su compromiso con la 
modernización de Mezcales y 
adelantó que ya se trabaja en la 
licitación para la pavimentación de 
la calle que se encuentra a espaldas 
de la Farmacia Guadalajara, en 
la colonia Rigoberto Ochoa, una 
vialidad clave que ayudará a 
�\^_�{�_�k\�k}���~{k\]k�_k¥{]_�

“A Mezcales siempre lo habían 
dejado al último. Eso se acabó. Hoy 
este gobierno está cumpliendo 
con hechos, porque la gente no 
quiere promesas, quiere resultados”, 
sentenció.

Con este arranque de obra, el 
Gobierno de Bahía de Banderas 
avanza en la transformación 
del municipio, cumpliendo con 
compromisos y mejorando la 
�]��_\^}��~}��_k [_�_k w\]\�~�{k �\k
sus habitantes.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

El gobierno de Luis Munguía, está a 
punto de marcar un récord histórico 
en apoyos a la educación, con una 
inversión directa de casi 260 millones 
�\k [\^{^k �\^}�]_�_k _k w\]\�~�_�k _k
los estudiantes de los tres niveles 
educativos, convirtiéndose en la 
administración que más apoyos 
otorgará en esta materia, así lo dio a 
conocer el regidor Víctor Bernal.

En la reciente sesión de 
Ayuntamiento, el regidor Víctor 
Bernal Vargas presentó una serie 
de iniciativas para garantizar una 
educación de calidad en la ciudad. 
Entre ellas, se aprobó una inversión 
de 9 millones de pesos para seguros 
contra accidentes,  que en los 3 años 
de gestión darían un total de 27 
����{]\^k\]k\^}\k��w�{`kw\]\�~�_]�{k_k
cerca de 50 mil niños, niñas y personal 
docente.

Además, se tiene en marcha 
uno de los programas insignia de 
este gobierno que son las tablets, 
así como la reciente aprobación 
de un convenio con el Gobierno de 
Jalisco para el apoyo de mochilas, 
útiles, uniformes y calzado escolar 

que sumando todo lo anterior da 
una inversión de casi 54 millones 
de pesos anuales, con un total en 3 
años de 162 millones.

Pero eso no es todo, ya que el 
compromiso del gobierno del bien es 
mejorar la infraestructura, por ello, 
se están haciendo obras como los 
domos en los planteles educativos, 
con una inversión de 15 millones de 
pesos anuales. Esto representa una 
inversión anual de casi 45 millones 

de pesos.
Finalmente, se está invirtiendo 

4.3 millones de pesos anuales 
en capacitaciones para formar a 
los ciudadanos en los Centros de 
Desarrollo Comunitario, lo que suma 
13 millones de pesos adicionales en 
tres años.

En total, la administración de 
Luis Munguía estará destinando poco 
más de 260 millones de pesos a la 
educación.
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Gracias a su alta cocina 

Consolidan a Puerto Vallarta 
como Destino Gastronómico 
* El destino cuenta con alrededor de 40 cocinas de todo el mundo y 2 

mil restaurantes en su zona metropolitana

Destaca el CUCosta en la feria de arte 

Reconocen a estudiantes por 
participación en Zona Maco 2025
* Los estudiantes que recibieron reconocimientos especiales se 

��!���������)�����+���������(����	��#���������-��	�����������
Licenciatura en Artes Visuales para la Expresión Plástica; Luis 
Ángel Escobar de Paz, de la Licenciatura en Artes Visuales para 
$/&���	3����������!����)�����-����	��+������'�-��	�����������
Licenciatura en Arquitectura

Los regresan en avión 

Suma Trump mil 650 mexicanos 
expulsados de EEUU

�� ������&����!	3���������	�	7������&������	����������������7��
mañana o en unas horas. La certeza de ser liberado se acabó, 
ahora hay certeza de arresto, detención y expulsión”, señaló un 
funcionario de Aduanas y Protección Fronteriza 

Tras la detención de sus dueños 

Rescatan a perro abandonado 
en Marina Vallarta 

* El perro se encontraba en el último piso de un condominio, y aunque 
estaba delgado, se reportó su estado de salud como estable  

Meridiano | 
Quadratín CDMX

Desde la toma de posesión 
del presidente Trump, mil 650 
migrantes ilegales mexicanos 
han sido deportados al interior 
de México en 14 vuelos de 
expulsión del Departamento 
de Seguridad Nacional (DHS). 

De acuerdo con un 
portavoz de la Embajada de 
Estados Unidos en México, 
de esa cifra, mil 308 fueron 
detenidos por la Patrulla 
Fronteriza en la frontera sur. 

¦_k {�~�]_k �\k «��_]_^k
señala que la administración 
Trump está enviando a estos 
migrantes ilegales al interior 
de México en avión en lugar de 
regresarlos en autobús al otro 
lado del río, con el objetivo de 
hacer que sea lo más difícil 
posible para ellos regresar a la 
frontera e intentar cruzar de 
nuevo. 

El consulado de EU en 
Nuevo Laredo acaba de emitir 
una advertencia a los migrantes, 
alertándolos de que el DHS está 
volando a los migrantes ilegales 

al sur de México con la frontera 
con Guatemala, y que cualquier 
cruce ilegal será enfrentado con 
una «deportación inmediata y 
permanente».

 “El ingreso ilegal no es un 
proceso de prueba y error”, dijo 
un funcionario de Aduanas y 
Protección Fronteriza. 

“La deportación es 
�\�]�}��_`k ]{k [�\�\^k
intentarlo de nuevo mañana o 
en unas horas. La certeza de ser 
liberado se acabó, ahora hay 
certeza de arresto, detención y 
expulsión”.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

El canino fue rescatado y 
resguardado por la Dirección 
de Bienestar Animal, tras 
una semana de permanecer 
abandonado en un inmueble 
sin acceso a agua ni alimento. 

Atendiendo el llamado 
de la ciudadanía, el equipo de 
Bienestar Animal llevó a cabo 
el rescate de un perro de raza 
chihuahua qué se encontraba 
en estado de abandono en un 
condominio de Marina Vallarta, 
esto tras la detención de sus 
dueños. 

El titular de la dirección 
de Bienestar Animal, Roberto 
Ornelas Carrillo, explicó que 
el rescate se realizó con el 
apoyo del propietario del 
inmueble y su abogado, 
quienes permitieron el acceso 

bajo la condición de grabar 
el procedimiento. Gracias a 
una ventana abierta, se pudo 
ingresar y sacar al perro, que se 
encontraba en el último piso 
de la casa. Aunque el animal 
estaba delgado su estado 
de salud era estable, esto de 
acuerdo con veterinarios de 
la dependencia, ya que había 
recibido alimento y agua por 
parte de vecinos que hicieron 
el llamado a las autoridades. 

El gobierno del bien, 
encabezado por Luis Munguía, 
ha enfatizado su compromiso 
con el bienestar y la protección 
de los animales, por lo que 
Bienestar Animal se hará 
cargo del perro durante diez 
días, conforme al protocolo de 
resguardo, antes de buscarle un 
�{�_�k �\�]�}��{�k «~}�_��\]}\`k
el Centro de Control, Asistencia 
Animal y Albergue Municipal 

ubicado en la calle Pagopago 
#609, en la colonia Lindavista, 
cuenta con alrededor de 77 
perros y 30 gatos disponibles 
para adopción, todos 
esterilizados, vacunados y 
desparasitados.

Con estas acciones, se 
�\_���_k \�k ~{�[�{��^{k �\�k
gobierno de Luis Munguía, 
con el bienestar animal, 
promoviendo la adopción 
responsable y atendiendo 
los llamados ciudadanos en 
situaciones de riesgo para los 
animales. Las autoridades 
invitan a la comunidad 
vallartense a practicar la 
tenencia responsable, por 
lo que próximamente, se 
ofrecerán cursos sobre 
bienestar y educación animal 
para fortalecer la convivencia 
entre dueños y sus animales de 
compañía.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Gracias a la convocatoria que 
realizaron la Coordinación 
de Extensión del Centro 
Universitario de la Costa, 
la Fundación PV SHARES 
y CR Gestión de Arte y 
Cultura, A.C., tres estudiantes 
participaron en la Feria de arte 
contemporáneo Zona Maco 2025, 
que se llevó a cabo del 5 al 9 de 
febrero del presente año.

Los estudiantes que 
recibieron reconocimientos 
especiales se encuentran: 
Perla María del Rosario 
Contreras Aguilar, de la 
Licenciatura en Artes Visuales 
para la Expresión Plástica; 
Luis Ángel Escobar de Paz, 
de la Licenciatura en Artes 
Visuales para Expresión 
µ{}{����~_k �k  _��{k «]}{]�{k
Martínez Aguirre, de la 
Licenciatura en Arquitectura, 
quienes presentaron Dossier 
Artístico en la Feria de Arte 
Contemporáneo Zona Maco2025.

Con la presencia del Dr. José 
Téllez López, Rector del Centro 

Universitario de la Costa, el 
pasado lunes 24 de febrero, 
autoridades universitarias 
entregaron reconocimientos 
a los participantes. También 
estuvieron presentes el Dr. José 
Luis Cornejo Ortega, secretario 
Administrativo y la Mtra. 
Mirza Liliana Lazareno Sotelo, 
Secretaría Administrativa.

El estudiante Luis Ángel 
Escobar compartió que Zona 
Maco 2025, es un espacio para 
hablar de arte contemporáneo 
de la Ciudad de México, uno de 
los principales eventos más 
importante de Latinoamérica.  
Y tuvo la oportunidad de 
visitas museos, galerías.

Paulo Antonio Martínez 
Aguirre agradeció el apoyo de 
la coordinadora de la carrera de 
Arquitectura, Mtra. Esmeralda 
Ramos por impulsarlo a 
participar. Y comentó que 
este tipo de convocatorias 
son importantes para su 
formación, al involucrarse en 
el mundo del arte.

Perla María del Rosario, 
agradeció a los patrocinadores 

CR Gestión de Arte y Cultura y 
PV SHARES por la oportunidad 
de acudir y conocer a personas 
del medio. Pero, sobre todo, 
~{]���_�k ��\k ^�k [�\�\k �����k
del arte.

Por su parte, la Mtra. 
Ana Elena Martín del 
Campo Carrillo, titular de la 
Coordinación de Extensión 
de CUCosta reconoció que 
se atendió la convocatoria 
para únicamente tres 
estudiantes.

El objetivo de la visita a la 
“Feria del Arte Contemporáneo 
Zona Maco, es ofrecer apoyo y 
oportunidades de aprendizaje 
para motivar su trabajo 
artístico y que pueda vivir 
en personas la experiencia 
de las propuestas creativas 
nacionales e internacionales, 
[_�_k �]_k �\\¶��]k ^{w�\k
el desarrollo aplicado en el 
trabajo de investigación, 
producción, gestión, 
comercialización y difusión 
del arte contemporáneo que 
les permita ampliar su mundo 
de posibilidades artísticas.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Puerto Vallarta tiene una 
larga historia culinaria que se 
remonta a la llegada al destino 
de grandes chefs europeos 
como Thierry Blouet, Heinz 
Reize, Bernhard Güth, Roland 
Menetrey y Ulf Henriksson, 
quienes abrieron los primeros 
restaurantes de alta cocina en la 
ciudad.

Esto marcó la escena 
gastronómica de Puerto Vallarta, 
inspirando e impulsando a los 
chefs locales a implementar 
altos estándares de calidad e 
innovación constante en sus 
creaciones culinarias.

Hoy en día, la oferta 
gastronómica de Puerto Vallarta 
es parte importante de la 
suma de elementos que atraen 
visitantes al destino. Además 
de sus bellas playas y escenarios 
naturales, extensa variedad 
de actividades y su encanto 
de pueblo típico mexicano, 
�_k  \��_k �\��\k �\�k  _~��~{k
mexicano ofrece experiencias 
gastronómicas del más alto 
nivel.

Esto ha llevado al destino a 
ser un referente de la alta cocina 
en América. No es de extrañar 
que restaurantes de Puerto 
Vallarta sean galardonados con 
reconocimientos nacionales 
e internacionales, como el de 
Mejor Restaurante Consolidado 
de México que recibió Café Des 
Artistes en 2023 en los Food and 
Travel Awards, misma categoría 

en la que el restaurante Trio 
estuvo nominado en 2024.

Por su parte, el restaurante 
Gaviotas -del hotel Sheraton 
Buganvilias Resort & Convention 
Center-, condecorado con 
~\�}��~_~��]k ¹k ��_�_]}\^k �\k �_k
AAA, obtuvo el premio al Mejor 
Restaurante de Hotel de Alta 
Cocina en América Latina en 
la quinta edición anual de los 
World Culinary Awards.

A su vez, el restaurante A 
Mar y Sierra fue reconocido con 
el Diner’s Choice Awards 2025, 
otorgado por el sitio OpenTable 
de acuerdo a la votación que los 
comensales emiten para elegir 
a los ganadores y, por quinto 
año consecutivo, el restaurante 
ICÚ resultó seleccionado para 
aparecer en la Guía México 
Gastronómico 2025, que enlista 
a los 250 mejores restaurantes 
del país.

¬^}{^k �{��{^k ^{]k �]k �\\ª{k
de la pasión, profesionalismo y 
dedicación con la que los chefs 
y restaurantes de Puerto Vallarta 
trabajan día a día para ofrecer 
experiencias gastronómicas 
del más alto nivel, dignas de 
recordarse.

De igual manera, el destino 
destaca por ser sede de 
importantes eventos culinarios 
como el Festival Gourmet 
Internacional, que desde 1995 
congrega a reconocidos chefs 
y enólogos para compartir su 
sabor y conocimientos con los 
asistentes.

Este año será el 30 aniversario 

del festival –del 13 al 23 de 
noviembre-, por lo que promete 
ser una edición extraordinaria 
con 30 restaurantes presentando 
menús exclusivos de sus chefs 
invitados, más de 60 chefs en 
el escenario para deleitar el 
paladar de los comensales, 
15 eventos exclusivos con 
experiencias culinarias únicas y 
20 bodegas vinícolas mostrando 
lo mejor de los vinos nacionales 
e internacionales.

Asimismo, en el destino 
se llevan a cabo otros eventos 
anuales de gran tradición como 
Vallarta Nayarit Gastronómica, 
Restaurant Week, Vallarta Grill 
Festival, Vinoma Fest y los 
festivales del ceviche y aguachile, 
del mango, de la cerveza y de la 
raicilla, destilado endémico de 
la costa de Jalisco.

Con todo lo anterior 
sucediendo a lo largo del año y 
grandes exponentes de la cocina 
asentados en la ciudad, Puerto 
Vallarta se ha consolidado como 
un destino que atrae tanto 
por sus encantos naturales y 
culturales como por su exquisita 
escena gastronómica.
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En Jalisco 

Celebra Pablo Lemus anuncio 
de expansión de AstraZeneca 
* La inversión de 600 millones de pesos será para la expansión 

del Centro Global de Innovación y Tecnología de AstraZeneca; 
se traduce en creación de empleos y desarrollo de capacidades 
del talento local

Invertirán alrededor de 13 millones de pesos 

Remodelarán la Playa Palmares; 
en busca de la bandera blanca

* Incluirá la remodelación del estacionamiento actual con 
concreto hidráulico, la construcción de otro estacionamiento y 
la mejora de los baños

Inauguran cancha en Tuxpan 

Apuesta la UAN a la 
infraestructura deportiva
* La Unidad Académica Preparatoria No. 5 de Tuxpan inauguró una 

nueva Cancha de Usos Múltiples y un Domo, gracias al apoyo del 
Patronato UAN. Este espacio permitirá a los estudiantes desarrollar 
sus habilidades deportivas, impulsando su formación integral

Advertidos los empresarios de la Feria Nayarit 

La música no está prohibida, 
letras violentas sí: gobierno

�� ������	��
����	����������������������������	�	��������������
����������������������������������!���!�����������!��������
nuestro arte y nuestros talentos”, insistió la secretaria General 
de Gobierno en la entidad, Rocío Esther González García

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

En un importante paso hacia 
el desarrollo sostenible 
de Puerto Vallarta, la 
Dirección de Infraestructura 
y Obra Pública se reunió 
con personal municipal 
y vinculación de la Zona 
Federal Marítimo Terrestre 
(Zofemat) para coordinar 
la obra de rehabilitación 
del andador mirador de la 

Playa Palmares. Este proyecto 
prioriza la mejora de la 
infraestructura turística 
y la protección del medio 
ambiente, con el objetivo 
de crear espacios públicos 
inclusivos y sostenibles.

El director de 
Infraestructura y Obra 
Pública, Edén Castillón, 
comentó que la reunión 
permitió discutir detalles 
y coordinar esfuerzos para 
garantizar el éxito del 

proyecto impulsado por el 
alcalde Luis Munguía.

La obra contará con 
una inversión de casi 
13 millones de pesos e 
incluirá la remodelación 
del estacionamiento actual 
con concreto hidráulico, 
la construcción de otro 
estacionamiento y la mejora 
de los baños. Además, de que 
se está buscando que la playa 
^\_k ~\�}��~_�_k ~{]k w_]�\�_k
blanca.

Fernando Ulloa Pérez 

Advierte la secretaria General 
de Gobierno en la entidad, 
Rocío Esther González 
García, que los artistas que se 
presentarán en la Feria Nayarit 
2025, no podrán interpretar 
melodías que hagan apología 
al delito. 

¬^[\~��~�k��\k\^}{^k}\�_^k
se trataron directamente con 
los organizadores de La Feria 
Nayarit 2025 y aseveró que 
los organizadores del evento 
se comprometieron a hablar 
con los artistas y exponerles 
estas disposiciones por parte 
del gobierno de Nayarit. 

Rocío Esther González 
\^[\~��~�k ��\k \^}_��k
prohibido que durante las 

presentaciones los cantantes 
en sus melodías expresen 
palabras relacionadas con 
_~}{^k{k~{]��~}_^kw���~_^��

Finalmente la secretaria 
General de Gobierno 
aseveró que La Feria Nayarit 
2025 será una gran fiesta 
familiar: “Será una fiesta 
de alegría, donde se dará 

a conocer nuestra cultura, 
nuestro arte y nuestros 
talentos, la música no 
está prohibida pero todos 
debemos de saber que no se 
puede ejercer y promover la 
violencia en las letras de las 
melodías, repito, la música 
no está prohibida, hacer 
_[{�{��_k�\�k�\��}{k^����

Redacción 

©{]k \�k ���\k {wª\}��{k �\k ^\����k
impulsando el crecimiento 
personal y académico de 
sus estudiantes, la Unidad 
Académica Preparatoria No. 5 
de Tuxpan celebró la entrega 
e inauguración de una nueva 
Cancha de Usos Múltiples y un 
Domo. Este nuevo espacio fue 
posible gracias al esfuerzo del 
Patronato Administrador del 
Impuesto Especial Destinado 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), que, con el 
apoyo de los recursos obtenidos, 
brindó a los estudiantes un lugar 
adecuado para el desarrollo de 
sus habilidades deportivas y 
talentos.

El evento, que marca 
un hito en la mejora de la 
infraestructura educativa en 
\^}_k �]��_�k _~_����~_`k �\\ª_k
el compromiso de la UAN por 
ofrecer espacios que favorezcan 
una formación integral a las 
juventudes nayaritas. La nueva 
cancha y el domo permitirán 
que las y los estudiantes 
puedan realizar sus actividades 
deportivas sin las limitaciones 
que les imponían las 
inclemencias del tiempo, lo que 
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a su bienestar y desempeño 
académico.

En sus redes sociales, la 
rectora de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Liliana 
Galván Meza, expresó su 
satisfacción por el logro 
alcanzado, destacando la 
importancia de la colaboración 
de los nayaritas en la 
construcción de una educación 
de calidad. “La aportación de 
las y los nayaritas nos permite 
que la UAN siga estando en 
todas partes”, mencionó 
Galván Meza. Además, recordó 
que hace unos meses, durante 
una conversación con los 

estudiantes de la Preparatoria 
No. 5, habían externado la 
necesidad de contar con un 
espacio adecuado para sus 
actividades deportivas, y hoy 
esa demanda se ha hecho 
realidad.

“Hoy tienen su cancha de 
usos múltiples y su domo, y 
nos sentimos muy satisfechos 
y agradecidos con la sociedad 
nayarita, por permitirnos 
mejorar la infraestructura de los 
diversos espacios universitarios, 
~{]k�_k¤]�~_k�]_���_�k�\k��\k�_^k
y los estudiantes que los habitan 
sigan recibiendo una educación 
de excelencia”, concluyó la 
rectora.

MERIDIANO | Jalisco 
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como el oasis para las 
inversiones a nivel nacional 
Pablo Lemus Navarro, 
Gobernador de Jalisco, asistió 
ayer al anuncio de expansión 
que realizó la empresa 
AstraZeneca, con una inversión 
de 600 millones de pesos. 

Dicho recurso será 
destinado para la expansión 
del Centro Global de 
Innovación y Tecnología de 
AstraZeneca, lo que se traducirá 
en creación de empleos y el 
desarrollo de capacidades del 
talento local.

Lemus Navarro agradeció 
a esta empresa del ramo 
�_��_~��}�~{k[{�k^�k~{]�_]¥_k
en el estado, y explicó que la 
entidad seguirá fortaleciendo 
sus áreas de oportunidad.  

“Es un gusto coincidir 
con AstraZeneca (...) En 2025 
seguimos dando muy buenas 
noticias sobre la llegada de 
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que tienen en nuestro estado, 
y eso es una gran noticia 
para Jalisco”, comentó el 
mandatario estatal.

“Venir el día de hoy con 
AstraZeneca, una empresa 
comprometida con México, con 
Jalisco y con nuestra ciudad 
para mí es algo que me llena 
de alegría, y un compromiso 
de trabajar conjuntamente”, 
añadió.

Julio Ordaz, presidente 
y director general de 
AstraZeneca México, explicó 
que la empresa llegó al país 
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es un estado estratégico para 
crecer en comercialización, 
producción y atención 
mundial; esto a través del 
Centro Global de Innovación 
y Tecnología de la empresa 
farmacéutica.

“(Se tomó) la decisión de 
poner aquí, en 2016, el Centro 
de Innovación y Tecnología, y 
seguir invirtiendo para poder 
crecer este centro, y que México 

y Guadalajara se encuentren 
en el panorama mundial”, 
detalló.  

Mauro Garza Marín, 
coordinador de Crecimiento 
y Desarrollo Económico 
de Jalisco destacó que 
AstraZeneca es un importante 
aliado; agregó que es de las 
empresas que se apuesta que 
se establezcan en la entidad 
debido a su desarrollo con 
sus colaboradores y en el 
ecosistema.

“Son un actor clave dentro 
del ecosistema de innovación, 
desarrollo de tecnología, 
unos grandes aliados en 
el tema de educación. Este 
tipo de programas siguen 
incentivando los sueños de 
los jóvenes con mentorías, con 
capacitación, con enseñanzas, 
y realmente son empresas 
que van generando escuela 
dentro de nuestro estado y 
celebramos este crecimiento”, 
dijo.

Alberto Treviño, director 
ejecutivo de GITC Guadalajara, 
resaltó que, además de la 
inversión de 600 millones de 
pesos en este centro en Jalisco, 
destaca la derrama económica 
que se tendrá en los próximos 
años. 

“Somos una empresa que 
ha buscado dejar un impacto 
en Jalisco mucho más allá de la 
simple generación de empleos 
de alto valor (...) La buena 
noticia para el estado es que 
hay una derrama garantizada 
para los próximos siete años”, 
comentó. 
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de Servicios de Tecnología 
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la expansión del Centro de 
Innovación y Tecnología 

de Guadalajara permitirá 
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“Jalisco es una región 
reconocida por su relevante 
ecosistema de ciencia 
y tecnología. Este plan 
consolidará a AstraZeneca 
Guadalajara como uno 
de los centros de servicio 
multifuncionales más 
importantes de la compañía 
en el mundo”, aseguró.

El Centro Global de 
Innovación y Tecnología 
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establecer otras áreas como 
gestión de administración 
de la cadena de suministros y 
logística, calidad, operaciones 
de gestión comercial, 
cumplimiento y analítica de 
negocios.

AstraZeneca seleccionó 
a Guadalajara como una 
de las cinco ubicaciones 
estratégicas para globalizar 
su huella, generar resiliencia 
para el futuro y equilibrar 
su presencia en todo el 
mundo para garantizar el 
cumplimiento de sus objetivos 
de cara al 2030.

Para esto se trabaja en crear 
lugares de trabajo sostenibles 
y habilitados digitalmente, 
diseñados para inspirar y 
motivar a la gente a producir 
su trabajo más innovador.

La empresa también 
trabaja en desplegar un 
esquema de innovación 
abierta, en el que se pueda 
colaborar de manera más 
estrecha con universidades, 
startups y cámaras de la 
industria.

Esto permitirá acelerar 
el desarrollo de tecnología, 
investigación y procesos que 
sirven para mejorar la vida de 
las y los pacientes.
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Con el programa RecreArte 

Acerca el IVC el arte a la 
comunidad vallartense 
* Las jornadas ofrecerán desde presentaciones de baile, 

cuenta cuentos y nueve talleres artísticos en colaboración 
con profesores de Artes Visuales del Centro Universitario 
de la Costa

Hoy el último día 

Finaliza el pago anual 
anticipado en SEAPAL Vallarta 

* El organismo ofrece un 10% de descuento a usuarios domésticos

Duro golpe para las Chivas 

Analiza Manuel Ruano 
derrota ante San Luis 

* “Pudimos haber atacado un poco más el espacio porque el 
rival dejaba la línea muy adelantada. Aún así, creo que fuimos 
merecedores de hacer más goles. Me sabe mal hasta decirlo, pero 
cuando perdonas pasa esto”, destacó el auxiliar Oscar García 

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

Este nuevo programa 
municipal buscará fomentar 
la expresión artística en la 
comunidad y revitalizará los 
espacios públicos con sus 
actividades.  

Con el propósito de 
impulsar el acceso a las 
artes a todas y todos los 
vallartenses, sin distinción 
de edad, origen o género 
y de manera gratuita, 
este martes el Instituto 
Vallartense de Cultura, 
con el apoyo del gobierno 
del bien, llevó a cabo la 
presentación del programa 
municipal “RecreArte: Arte 
en comunidad”.  

La titular de esta 
dependencia, la maestra 
Lupita Basulto, dió a conocer 
que este nuevo programa 
llegará una vez al mes a 
diferentes colonias de la 

ciudad, siendo la primera 
edición de RecreArte el 
próximo primero de marzo 
en la colonia Palmar del 
Progreso, en la cancha 
ubicada a un costado 
del Centro de Desarrollo 
Comunitario Cocoteros y la 
segunda edición será llevada 
a cabo en la colonia Volcanes, 
el 12 de abril. Ambas 
ediciones se desarrollarán 
en un horario de 10:00 am a 
2:30 p.m. 

Las jornadas ofrecerán 
desde presentaciones de 
baile, cuenta cuentos y 
nueve talleres artísticos en 
colaboración con profesores 
de Artes Visuales del Centro 
Universitario de la Costa. Este 
nuevo programa municipal 
refuerza el compromiso 
del Instituto Vallartense de 
Cultura y el gobierno del 
bien, encabezado por Luis 
Munguía, para promover el 
arte en todas las colonias 

del municipio. Se espera 
que más instituciones y 
creadores se sumen en 
futuras ediciones, para 
generar un impacto positivo 
en la identidad cultural de 
Puerto Vallarta. 

Esta rueda de prensa 
contó con la participación 
de Juan Ramón Chávez, 
gerente de Construcción 
de Comunidad, la maestra 
Maira Pelayo Venegas, 
coordinadora de Desarrollo 
Cultural y Artístico del 
IVC, la Dra. Paola Cortés 
Almanzar, jefa del 
Departamento de Artes, 
Educación y Humanidades 
del Centro Universitario de 
la Costa, Leonardo Gamaliel 
Gutiérrez Pérez, director 
de Participación Social y 
la regidora María Laurel 
Carrillo Ventura, presidenta 
de la Comisión Edilicia 
de Cultura y Derechos 
Culturales

MERIDIANO | Deportes 

No hay duda de que la derrota 
sufrida en el Alfonso Lastras 
es un duro golpe para el 
Guadalajara, que deberá 
reponerse de inmediato tanto 
en lo anímico como en lo 
futbolístico, ya que este sábado 
visitará a los Pumas, en la 
Jornada 10 del Clausura 2025. 

Tras concluir el choque entre 
Rojiblancos y Potosinos, Manel 
Ruano, auxiliar de Óscar García, 
compartió sus conclusiones 
del partido, mismas que te 
contaremos a continuación.

“El primer tiempo que 
hemos hecho no es normal que 
haya terminado 0-0”.

“Estamos muy enojados, 
sabemos que no podemos 
dominar tanto a un rival, tirar 
10 veces a puerta y solo anotar 
1 gol”.

“Debemos ser conscientes 
de que esto es equilibrio, no 

podemos dar tantas facilidades 
a un equipo que teníamos 
completamente dominado”.

“En todos los juegos hay 
cosas que mejorar, yo creo que 
el primer tiempo con el control 
y las ocasiones que tuvimos, 
deberíamos haber hecho 
muchos más goles”.

“Pudimos haber atacado 
un poco más el espacio porque 
el rival dejaba la línea muy 
adelantada. Aún así, creo que 
fuimos merecedores de hacer 
más goles. Me sabe mal hasta 

decirlo, pero cuando perdonas 
pasa esto”.

“Debemos ver nuestro 
primer tiempo y saber que no 
podemos cometer ese tipo de 
errores defensivos, si no estamos 
compactos, sufriremos”.

“Hoy recibimos un castigo 
muy duro, a veces los errores no 
cuestan goles pero hoy sí nos ha 
pasado”.

“No podemos seguir 
cometiendo errores claros que 
nos cuesten los 3 puntos. Con 
errores así es complicado ganar”.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

Este viernes 28 de febrero 
se cierra el plazo para 
aprovechar la campaña 

del Pago Anual Anticipado 
en SEAPAL Vallarta, la cual 
ofrece un 10% de descuento 
a los usuarios del rubro 
doméstico en su consumo 
de agua potable, drenaje y 

saneamiento de este 2025.
Esta iniciativa, diseñada 

para apoyar la economía 
familiar, también permite 
al organismo continuar 
con obras, acciones y 
mejoras en el servicio, 
beneficiando a toda los 
vallartenses.

El trámite debe 
realizarse en las oficinas 
centrales del organismo (Av. 
Francisco Villa y Manuel 
Ávila Camacho), oficinas 
en El Pitillal (Av. Prisciliano 
Sánchez y Veracruz), oficina 
Coapinole (Calle Guatemala 
636) así como en las 
oficinas en la delegación 
Ixtapa (calle México 164), 
con un horario de 8 de la 
mañana a 3:30 de la tarde.


